

## SAINT-CHAMOND Opération « Je porte pour vous » : quand les ados aident les personnes en difficulté

**Solidarité.** Les ados du centre social et culturel Lavieu seront sur le marché jeudi matin pour aider les clients en difficulté à porter leurs achats.

« C'est la deuxième année qu'on va le faire mais c'est la septième fois », annonce Rayan tout sourire. Petite explication. Pour la deuxième année consécutive, les ados du centre social et culturel Lavieu seront sur le marché jeudi matin, revêtus de leur t-shirt jaune portant la marque du centre et une petite phrase « je porte pour vous ».

### « On fait ça pour rendre service »

Tout près d'eux, Pierrick, leur animateur, et Nadine, la secrétaire du centre, veilleront et expliqueront la démarche s'il le faut. Mais ce sera la septième fois pour la plupart d'entre eux comme Ryan et Hiba car, lors des vacances, y compris au mois de juillet, ils sont là, prêts à aider une personne âgée ou handicapée, une jeune maman ou une future maman à porter leurs sacs. « On fait ça pour rendre service. On ne demande rien en échange. Parfois on nous dit "vous êtes des pigeons". C'est bête de dire ça. C'est normal d'aider les gens qui ont des difficultés. Moi,



■ Ryan et Hiba : « on fait une bonne action. On ne demande rien ». Photo Françoise Sutour

j'aimerais bien qu'on m'aide si je devais marcher avec des béquilles. Ceux qui disent ça seront bien contents de nous trouver s'ils ont des problèmes. Et un jour, ils seront vieux eux aussi », expose Ryan. Pourtant, cet élan de solidarité n'a pas que des retours positifs. Ryan n'a toujours pas compris l'attitude de ce vieux monsieur, l'an dernier, manifestement en difficulté et à qui il proposait

son aide. Pour toute réponse il a reçu un coup de canne. Généreux et philosophes, les ados relativisent. « Certains n'ont pas confiance en nous parce qu'on est des jeunes et d'autres sont vexés qu'on leur propose de l'aide parce qu'ils ne veulent pas accepter leur handicap ». ■ Pour plus de renseignements : Centre social et culturel Lavieu, 1, place Baudelaire. Tél. : 04 77 31 75 44.

## L'idée vient d'un adolescent

À l'origine de l'action soutenue par la municipalité, un ado qui avait rencontré une mamie en très grande difficulté, en avait été « ému » et lui avait proposé de porter son sac. L'idée lui était alors venue de proposer à ses copains et aux animateurs du centre de généraliser

l'offre d'aide. Ce qu'ils ont accepté. « On aimerait que les gens viennent vers nous. On préférerait être à disposition plutôt que de solliciter », expliquent les ados, qui portent les sacs à la demande jusqu'au domicile, l'arrêt de bus ou la voiture.

6

C'est le nombre d'adolescents (dont une fille) qui proposent leur aide.

### L'AVIS DE HIBA

Membre du centre social

## « Quand ils acceptent notre aide, c'est super »

« Quand ils acceptent notre aide, c'est super », assure Hiba. Et d'expliquer les dialogues qui s'instaurent, les liens qui se créent, les sourires échangés quand ils se croisent ensuite dans la rue. « Même quand ils refusent notre aide, des gens nous disent, "c'est bien ce que vous faites." Il y a des personnes qui nous connaissent maintenant. Quand elles nous voient au marché, elles vien-

nent vers nous. On les accompagne chez tous les marchands. » Les ados reconnaissent que l'expérience leur a permis de prendre confiance en eux. Ils admettent aussi que leur action est trop ponctuelle. « Si les gens nous voyaient plus souvent, ils auraient peut-être plus confiance en nous », estime Hiba qui suggère d'étendre l'action au samedi matin toute l'année. Seulement, fait remarquer

Pierrick, l'animateur, « le samedi le centre social est fermé. Or, l'action se situe dans le prolongement de ce que les ados font au centre : aider son prochain au travers d'ateliers intergénérationnels. Alors ils aident aussi les forains à la fin du marché. Tout le monde y gagne. Ils nous connaissent et disent aux gens, "le petit va vous aider" et pour eux, c'est un plus ».